

COMMUNICATIONS DIVERSES.

M. JACQUES rapporte que, d'après une communication de M. Rutot à l'une des dernières séances de la Société belge de géologie, on vient de faire en Tasmanie une importante découverte au point de vue de l'authenticité de ce que l'on a appelé les Éolithes. On sait de quelle façon barbare les Tasmaniens furent exterminés jusqu'au dernier vers le milieu du siècle dernier. A cette époque, on ne se préoccupait pas encore beaucoup d'anthropologie : aussi les restes squelettiques des Tasmaniens sont-ils rares dans les Musées et dans les collections particulières. Mais on ignorait, il y a peu de temps encore, tout de l'état de culture de ces infortunés sauvages. Certains endroits étaient donnés comme leur ayant servi de lieu de campement. Il est venu à l'idée de divers

explorateurs de pratiquer des fouilles sur ces emplacements et il résulte de ces recherches que les derniers Tasmaniens en étaient restés, au point de vue de leur industrie lithique, aux Éolithes. Il paraît que des séries envoyées de là-bas se composent exclusivement de pièces identiques à nos Éolithes, à tel point qu'en mélangeant deux séries, une série Tasmanienne et une série de nos régions, la distinction des pièces est à peu près impossible. Cette identité est absolument remarquable : elle fournit, il faut l'avouer, un argument précieux aux partisans des Éolithes. En tout cas, que l'on croie ou non aux Éolithes, sa constatation est intéressante et il m'a paru utile de vous la signaler.

La séance est levée à 10 $\frac{1}{2}$ heures.
